

**CARACTERÍSTICAS QUE IDENTIFICAN A LOS  
DISIDENTES**

*Si ha existido un tiempo en la historia de nuestra iglesia en que debemos saber muy bien de donde venimos, por qué estamos aquí y para donde vamos es ahora.*

*"Estamos viviendo en tiempos peligrosos. Por la luz que he recibido dice la mensajera del Señor, sé que Satanás está procurando introducir aquello que hará pensar a ciertos individuos que tienen una obra maravillosa que hacer." Elena G. de White, Mensajes Selectos, tomo 2, pág. 81.*

*"El Señor ha declarado que la historia pasada habrá de repetirse cuando entremos en la fase final de la obra. Cada verdad que haya dado para estos postreros días debe ser proclamada al mundo. Todo pilar que estableció debe ser fortalecido. No podemos apartarnos ahora del fundamento que Dios asentó. No podemos entrar en una nueva organización; porque esto significaría apostatar de la verdad." Elena G. de White, Joyas de los Testimonios, tomo 2, pág. 363.*

*En cualquier proposición es fácil descubrir o discernir su sentido. Esto nos lleva desde luego a unos y a otros a reconocer que nuestra tarea en las dificultades internas de contrastes en la apreciación de la verdad consiste en ver con seriedad, en el error del otro, la verdad que contiene, y en su propia verdad, la factibilidad del error:*

*"Cuando se presenta un mensaje a los hijos de Dios, no deben levantarse en oposición contra él. Debieran ir a la Biblia para compararlo con la ley y el testimonio, y si no soporta esta prueba no es verdadero." Elena G. de White, Mensajes Selectos, tomo 1, pág. 486.*

Desde luego, en la Biblia, avivada e inspirada por el Espíritu Santo, como iglesia remanente, encontramos en Cristo subsistencia y duración; permanencia en la verdad; las puertas del infierno no podrán prevalecer (Mateo 16:18). De atenernos a esto, a partir de Cristo y de su gracia permanente, quienes pretendemos ser los reformadores de la iglesia podemos hablar de nuestra verdad y posición infalible, duradera e indestructible en su esencia; en su esencia estará conservada por el Dios de la gracia y la fidelidad. Pero esto no excluye la otra realidad, el trigo y la cizaña en la iglesia. Y de esta manera la iglesia se manifiesta cada vez más como columna y soporte de la verdad (1 Timoteo 3:15).

Se hace, pues, en este aspecto, necesario presentar las características que identifican a las personas heréticas que propician la confusión en la iglesia, y preservar a los hermanos de caer en el error de legitimar lo falso como verdadero.

#### **PRIMERA CARACTERÍSTICA**

**\* Usan la Biblia y el Espíritu de Profecía de acuerdo con sus conveniencias**

"Cuando os conviene, tratáis los testimonios como si creyeseis en ellos, citando de ellos para robustecer alguna declaración que queréis que prevalezca. Pero, ¿qué sucede cuando la luz es dada para corregir vuestros errores? ¿Aceptáis entonces la luz? Cuando los testimonios hablan en contra de vuestras ideas, los tratáis muy livianamente." *Ibíd.*, pág. 48.

"Sé que muchos toman los testimonios que el Señor ha dado y los aplican como suponen que debieran ser aplicados, extrayendo una cláusula aquí otra allí, sacándola de su contexto adecuado y aplicándola de acuerdo con sus ideas." *Ibíd.*, pág. 50.

#### **SEGUNDA CARACTERÍSTICA**

**\* Crean la división en la iglesia**

*"La influencia de los tales tiende a derribar y dispersar lo que edifican los siervos de Dios." Elena G. de White, Joyas de los Testimonios, tomo 2, pág. 167.*

*"Hacen a un lado todo lo que se ha dicho con respecto a la unidad de sentimiento y de pensamiento, y pisotean la oración de Cristo, como si la unidad por la cual oró no fuera esencial, y no hubiera necesidad de que sus seguidores sean uno como él y el Padre son uno" Elena G. de White, Testimonios para los Ministros, pág. 52.*

**TERCERA CARACTERÍSTICA**

**\* Su mensaje es tan negativo que descorazonan a los hermanos**

*"El Señor no confía a ningún hombre un mensaje que desanime y descorazone a la iglesia. Él reprueba y reprende, castiga; pero es solamente para restaurar y aprobar al fin." Ibíd., pág. 23.*

**CUARTA CARACTERÍSTICA**

**\* Crean sospechas con relación al ministerio y los dirigentes de la obra**

*Es una cuestión muy seria ir de casa en casa, y bajo la pretensión de llevar a cabo un trabajo misionero, sembrar la semilla de desconfianza y sospecha. Cada una germinará rápidamente, y así se crea desconfianza en los siervos de Dios que tienen un mensaje para el pueblo. Cuando Dios habla*

mediante sus siervos, la semilla (de desconfianza y sospecha) sembrada, ya ha echado raíces de amargura. La palabra cae entonces en corazones que no quieren oír y corazones que no quieren responder. Debido a ello, ningún poder terrenal ni ningún poder celestial puede abrirse paso hacia el alma. Elena G. de White, Mensajes Selectos, tomo 2, pág. 80.

"Se burlarán de la orden del ministerio como de un sistema de clericalismo. De los tales apartaos. No tengáis comunión con su mensaje, por mucho que citen los testimonios y traten de atrincherarse detrás de ellos." Elena G. de White, Testimonios para los Ministros, pág. 51.

"Los que os habéis estado educando vosotros mismos dentro de un espíritu de crítica y acusación, recordad que estáis imitando el ejemplo de Satanás." Elena G. de White, Mensajes Selectos, tomo 1, pág. 48.

#### **QUINTA CARACTERÍSTICA**

**\* Pretenden tener una nueva luz en contra de la antigua**

"En toda época hay un nuevo desarrollo de la verdad, un mensaje de Dios al pueblo de esa generación. Las viejas verdades son todas esenciales; La nueva verdad no es independiente de la vieja sino un desarrollo de ella. Es únicamente comprendiendo las viejas verdades como podemos entender las nuevas... es la luz que brilla en el nuevo desarrollo de la verdad la que glorifica lo viejo" Elena G. de White, Palabras de Vida del Gran Maestro, pág. 98.

"La obra de Dios es la misma en todos los tiempos, aunque hay distintos grados de desarrollo y diferentes manifestaciones de su poder para suplir las necesidades de los hombres en los diferentes siglos. Empezando con la primera promesa evangélica, y siguiendo a través de las edades patriarcal y judía, ha habido un desarrollo gradual de los propósitos de

Dios en el plan de la redención." Elena G. de White, Patriarcas y Profetas, pág. 390.

"Dios no ha pasado por alto a su pueblo ni ha elegido a un hombre solitario aquí y otro allí como los únicos dignos de que les sea confiada su verdad. No da a un hombre una nueva luz contraria a la fe establecida del cuerpo." Elena G. de White, Joyas de los Testimonios, tomo 2, pág. 103.

"Se levantarán otro y otro y presentarán lo que pretenden que es gran luz y expondrán sus declaraciones. Pero nos mantendremos fieles a los hitos antiguos." Elena G. de White, Mensajes Selectos, tomo 1, pág. 190.

#### **SEXTA CARACTERÍSTICA**

**\* Enfatizan sólo un aspecto de la verdad**

"Uno acepta alguna idea nueva y original que no parece estar en conflicto con la verdad. Se espacia en ella hasta que le parece que está revestida de belleza e importancia, porque Satanás tiene poder para dar esa falsa apariencia. Al fin llega a ser el tema que lo absorbe todo, el único gran punto alrededor del cual gira todo, y la verdad queda desarraigada del corazón." Elena G. de White, Joyas de los Testimonios, tomo 2, pág. 104.

#### **SÉPTIMA CARACTERÍSTICA**

**\* Son independientes**

"Estos maestros siguen las teas que ellos mismos encendieron, obran de acuerdo con su propio juicio independiente y estorban la verdad con nociones de teorías falsas. Rechazan

el consejo de sus hermanos y siguen su camino..." Elena G. de White, *Testimonios para los Ministros*, pág. 29.

"No se consideran responsables ante ningún hombre. Se me mostró que esta es la obra especial de Satanás inducir a los hombres a sentir que Dios les ha ordenado hacer cosas por su cuenta y escoger su propia forma de obrar independiente de sus hermanos." *Ibíd.*, pág. 29.

#### **OCTAVA CARACTERÍSTICA**

**\* Acusan a la iglesia de ser Babilonia**

"Los que aseveran que las iglesias adventistas constituyen Babilonia, o parte alguna de Babilonia, deberán permanecer en casa. Deténganse y consideren cuál es el mensaje que debe ser proclamado en este tiempo." Elena G. de White, *Joyas de los Testimonios*, tomo 2, pág. 355.

#### **NOVENA CARACTERÍSTICA**

**\* Están en contra de la organización**

"Los que llevan este mensaje de error, denunciando a la iglesia como Babilonia..., están en contra de la organización..." Elena G. de White, *Testimonios para los Ministros*, pág. 53.

"Que nadie albergue el pensamiento de que podemos prescindir de la organización... Que ninguno de nuestros hermanos esté tan engañado como para intentar destruirla... En el nombre del Señor os declaro que la organización ha de permanecer fortalecida, establecida, fijada." *Ibíd.*, pág. 24.

## **DÉCIMA CARACTERÍSTICA**

### **\* Niegan el apoyo económico a la iglesia**

"Los que llevan este mensaje de error, denunciando a la iglesia como Babilonia... están en contra del sencillo mandato de Dios, pronunciado por Malaquías, de traer los diezmos a la tesorería de la casa del Señor, e imaginan que ellos tienen una obra que hacer..." *Ibíd.*, pág. 53.

Un hombre que en el tiempo de Elena G. de White enseñaba que no necesariamente había que devolver el diezmo a la Iglesia Adventista recibió la siguiente amonestación:

Entiendo que usted proclama también que no debemos pagar el diezmo. Hermano mío: 'Quita tus zapatos de tus pies'; porque el lugar donde Ud. está es tierra santa. El Señor ha hablado con respecto al pago de los diezmos. Él ha dicho: 'Traed los diezmos al alfolí, y haya alimento en mi casa; y probadme ahora en esto, dice Jehová de los ejércitos, si no abriré las ventanas de los cielos, y vaciaré sobre vosotros bendición hasta que sobreabunde: Pero cuando el Señor pronuncia una bendición sobre los que traen sus diezmos, pronuncia una maldición sobre los que retienen. *Ibíd.*, pág. 60.

## **UNDÉCIMA CARACTERÍSTICA**

### **\* Se separan de la iglesia**

"Aquellos que rehusen escuchar las admoniciones y advertencias dadas por los fieles mensajeros de Dios no deben retenerse en la iglesia. Estos deben ser borrados, pues serán como un Acán en el campamento de Israel, engañados y engañando." *Nichol, Op. cit.*, pág. 1096.

"La relación con la iglesia no se ha de cancelar a la ligera; sin embargo, cuando algunos que profesan seguir a Cristo se ven contrariados, o cuando su voz no ejerce influencia dominante que les parece merecer, amenazan con abandonar la iglesia. En verdad, al abandonar la iglesia ellos serán los que más sufrirán, porque al retirarse de su esfera de influencia se someten plenamente a las tentaciones del mundo." Elena G. de White, *Joyas de los Testimonios*, tomo 1, pág. 446.

"Todo creyente debe ser sincero en su unión con la iglesia. La prosperidad de ella debe ser su primer interés, y a menos que sienta la obligación sagrada de lograr que su relación con la iglesia sea un beneficio para ella con preferencia a sí mismo, la iglesia lo pasará mucho mejor sin él." Id.

#### **DUODÉCIMA CARACTERÍSTICA**

**\* La incredulidad en los testimonios de Dios.**

"Los que se ponen a proclamar un mensaje bajo su propia responsabilidad individual; los que, al par que aseveran ser enseñados y conducidos por Dios, se dedican especialmente a derribar lo que Dios ha estado edificando durante años, no están haciendo la voluntad de Dios... No los recibáis, porque Dios no les ha encomendado que hagan esta obra. El resultado de una obra tal será la incredulidad en los Testimonios, y en lo posible anulará la obra que he estado haciendo durante años." Elena G. de White, *Testimonios para los Ministros*, pág. 51.

#### **DECIMATERCERA CARACTERÍSTICA**

**\* Llegan a ser desequilibrados mentales**

"Estos maestros siguen las chispas de su propio fuego, obran de acuerdo a su propio juicio independiente y estorban la verdad con falsas nociones y teorías. Rechazan el consejo de sus hermanos y siguen su camino hasta que llegan a ser precisamente lo que Satanás desea que sean: desequilibrados mentales." Elena G. de White, *Joyas de los Testimonios*, tomo 2, pág. 261.

#### **DECIMACUARTA CARACTERÍSTICA**

\* **"Descuidan la obra que Dios les asignó..."** Elena G. de White, *Testimonios para los Ministros*, pág. 53.

"¿No hay bastante trabajo que hacer para satisfacer vuestro celo en la obra de presentar la verdad a aquellos que están en las tinieblas del error? Como quienes han sido designados administradores de recursos y capacidades, habéis estado dando una aplicación errónea a los bienes de vuestro Señor al diseminar el error" *Ibíd.*, pág. 51.

#### **PARA REFLEXIONAR**

"Cuando el Señor da un mensaje a una persona, le da al mismo tiempo algo mediante lo cual el pueblo puede conocer que el mensaje procede de él. Dios no pide que su pueblo crea a todos los que acuden a él con un mensaje." Elena G. de White, *Mensajes Selectos*, tomo 2, pág. 81.

Aunque tenemos una obra individual y una responsabilidad individual delante de Dios, no hemos de seguir nuestro propio juicio independiente, sin considerar las opiniones y los sentimientos de nuestros hermanos; este proceder conducirá al desorden en la iglesia. Es deber de los ministros respetar el juicio de sus hermanos; pero sus relaciones mutuas, así como las doctrinas que enseñan deben ser examinadas a la luz

de la ley y el testimonio; entonces, si los corazones son dóciles para recibir enseñanza, no habrá divisiones entre nosotros. Algunos están inclinados a ser desordenados, y están apartándose de los grandes hitos de la fe, pero Dios está induciendo a sus ministros a ser uno en doctrina y en espíritu. Elena G. de White, Testimonios para los Ministros, pág. 30.

Si un hombre adopta puntos de vista referentes a la Biblia sin considerar la opinión de sus hermanos, y justifica su conducta alegando que tiene derecho de profesar sus propias opiniones peculiares, y luego las impone a otros, ¿cómo podrá cumplirse la oración de Cristo? Y si otro aun se levanta, y cada uno reclama el derecho de creer y hablar lo que le place sin referencia a la del cuerpo, ¿dónde estará la armonía que existió entre Cristo y su Padre, y que Cristo pidió en oración existiera entre sus hermanos? Id.

"No nos desanimemos. No hablemos de dudas, sino de fe, pues la fe proporciona poder infinito. Si nos aferramos de ese poder y no confiamos en nuestra propia fortaleza humana, veremos la salvación de Dios." Elena G. de White, Testimonios para los Ministros, tomo 1, pág. 99.

¿Tiene futuro nuestra iglesia?

"No es necesario dudar ni temer que la obra no tendrá éxito. Dios está a la cabeza de la obra, y él pondrá todo en orden. Si hay cosas que necesitan ser ajustadas en la dirección de la obra, Dios lo hará y obrará para corregir toda cosa errónea. Tengamos fe en que Dios conducirá el noble barco que lleva al pueblo de Dios sano y salvo al puerto." Elena G. de White, Review and Herald, 20 de septiembre de 1892.